
无锡一小学要求学生买iPad2
称为开展数字化教育看中!实时镜像"功能

! ! ! !现代快报 昨日，有网友爆料，无锡锡山区
安镇实验小学要求学生集体购买 !"#$%，将来
还可能要购买配套软件。记者就此展开调查。

记者昨日先来到了该小学附近的一个小
区，居住在这里的不少孩子都在安镇实验小学
上学。“老师的确要求我们买 !"&$%，妈妈也同意
了。”一位扎羊角辫的小姑娘乐乐告诉记者，她
在安镇实验小学上二年级。而另一位男孩周周
则告诉记者，他爸爸担心他玩游戏，不同意买。
随后，记者来到了锡山区安镇实验小学。

该校朱晓文校长告诉记者，安镇实验小学是数
字化教育先进学校，学校的确提出过让家长购
买 !'&$%作为教学辅助用具，但完全凭家长自
愿。她解释称，(月 %)日，学校给一到三年级
共 ***+名学生出具了一份告家长书，征求家
长意愿，结果有 ,-+名家长同意购买 !.&$/。那
为什么买 !"&$%？朱校长解释称，相比其他平板
电脑，!"&$%有一个特殊的功能，即能实时镜像
分享学生的学习过程，此外，!"&$%是全国统一
价格，购买相对公开透明。 !金辰 唐奕"
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“10年节约6600亿”还需“知其所以然”
政府信息公开了#财政透明了$老百姓对政府乱花钱的焦虑自然会化解%%%

! ! ! !日前#财政部副部长王保安表示#政府采

购法颁布 !"年来累计节约财政资金 ##""多

亿元$ 按说这本是利国利民的好事儿#可反观

网上留言#质疑与腹诽之声却占了绝大多数#显

然老百姓不太%买账&$

何以至此呢' 这首先与老百姓的切身感

受相去甚远$揆诸现实#政府%豪华采购&(%天

价采购& 的事件可谓层出不穷)))采购苹果

!"#$%&'当 (盘的有之* 采购 '万余元的超

高配置笔记本电脑的有之*采购近 )***元天

价%工作服&的有之++老实说#政府采购中

的种种负面新闻# 早就让老百姓有 %审丑疲

劳&之感#在这种现实背景下#老百姓又岂会

轻易相信政府采购%节约&一说呢'

国家审计署审计长刘家义 #月 +,日向全

国人大常委会作关于 +*--年度审计工作报告

时指出# 由于政府采购标准的制定和采购代

理机构的资格认定(审批(授予(考核(处罚都

由财政部负责# 使得政府采购缺乏有效监督

制约$报告特别指出#政府部门预决算报表未

完整反映政府采购情况*在预算报表中#未要

求编列政府性基金安排的政府采购情况*在

追加预算中未要求单独编列政府采购预算*

决算报表中也未要求编制政府采购决算$

毋庸置疑#来自第三方的独立审计#显然

要比有关部门%自说自话&更具公信$ 有关部

门要想真正取信于老百姓# 就不能止于简单

而笼统地唱唱%!"年节约 ##""亿&之类的高

调# 当务之急是要拿出具体而翔实的事实和

数据#让老百姓不仅%知其然更知其所以然&#

总之要明明白白( 清清楚楚地告诉老百

姓)))%!"年节约 ##""亿&是怎么算出来的$

只有把政府采购 !"年花去多少亿(是怎

么花的( 应该花多少之类的信息毫无保留地

公开#%节约&一说才有意义(才能让老百姓真

正信服$ 事实上# 大大方方地摊开政府采购

%账本&#也是政府信息公开的题中应有之义*

政府信息公开了(政府财政透明了#老百姓自

然会算# 老百姓对政府乱花钱的焦虑自然会

化解, 青年报 !张良图"
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铁路检察院管理体制改革取得重大进展

! ! ! !法制日报 记者今天从最高人民检察院
铁路运输检察厅了解到0随着 1月 23日内蒙
古自治区人民检察院与哈尔滨铁路局关于
海拉尔铁路运输检察院移交接收协议的签
订0全国 4+个铁路运输检察分院、56个基层
铁路运输检察院已经全部分别移交给所在
省、自治区、直辖市人民检察院。最高检铁检

厅有关负责人表示7 此举标志着铁路检察院
管理体制改革攻坚取得了决定性的胜利0具
有里程碑式的意义。
据了解0 铁检管理体制改革和移交涉及

86个省、自治区、直辖市0+(个铁路检察院
94+ 个铁路检察分院和 56 个基层检察院:、
,+;;多名检察干警。 !赵阳 李娜"
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! ! ! !广州日报 有网友近日发布消息称，国
务院机关事务管理局已正式发函给全国人
大代表丁立国，对他联合三十多位人大代表
提出《要求制定禁止公务和官方宴请消费鱼
翅规定的建议》表示支持，并明确说明将发
文规定公务接待不得食用鱼翅。+月%日，记
者联系了国务院机关事务管理局政策法规
司，相关负责人对此回应称，发函内容属实，
并表示有望在三年内发文规定公务接待不
得食用鱼翅。

%日，相关负责人在接受记者采访时表
示，函件内容属实。该负责人表示，政策法规
司将会同有关部门细化公务接待管理的规
定，确定具体出台时间，并解释称，这类细化
公务接待的管理规定属于国务院机关事务
管理局的 <类规定，三年内将会出台，最快
也要在一两年内出台。

全国人大代表丁立国在 8;44年 ,月十
一届全国人大四次会议上提出建议，通过立
法手段，禁止鱼翅贸易，保护海洋生态平衡。 晒晒公家的

铺张与浪费

&人民日报'刊登读者来信%%%

“示范”村镇代价大
5月 8+日，我出差途经吉林省临江市苇沙

河镇，看到该镇沿江主干街道一侧，有 8;多栋
破败不堪的别墅。这些别墅外墙墙体有许多裂
缝，墙皮大片脱落，铁门锈蚀，窗户损坏；庭院中
的铁栅栏也没了。这情景让人看了真是心痛。
听当地居民说，这些沿江别墅建于8;;)年

至8;;5年，是政府为建设社会主义新农村示范
村而投资兴建的，可是由于调查研究不够，规
划不合理，导致建设别墅群的决策不科学：一
是选址离鸭绿江过近，8;;+年夏天，鸭绿江发洪
水，淹到了别墅门口；二是别墅造价高，当地居
民根本买不起。因此，直到今日，一栋也未卖出。

辽宁沈阳市沈河区 李祥辉

工业园区多闲置
内蒙古呼伦贝尔草原是世界上仅存的三

大草原之一，而谢尔塔拉草原是呼伦贝尔草原上
生长优质碱草的最好草原。呼伦贝尔市于 8;;6

年在谢尔塔拉最好的
放牧场上建设呼伦贝
尔工业园区，并建起
了两栋办公楼房。
去年末，市里将

原呼伦贝尔工业园
区、呼伦贝尔经济开
发区、陈旗工业园区、
海拉尔产业基地等整
合成呼伦贝尔经济技术开发区。在废弃的呼伦
贝尔工业园区中，原来的谢尔塔拉草原植被破
坏了，牧民看到的是一条条水泥路、一堆堆土
和两栋闲置的大楼。

原呼伦贝尔市工业园区距离原呼伦贝尔
经济技术开发区仅45公里，加上原海拉尔区产
业基地，,个园区就有,座办公楼，这,座办公楼
前后都有数条高标准水泥路和水景，每个办公
楼各占地百余亩。我于(月+日参观了原呼伦贝
尔经济技术开发区办公楼。办公楼高4;层，楼
前有花园，伴有数个小巧玲珑的石拱桥，人工
小河潺潺流水，好不气派。由于整合了工业园
区，据说这,个闲置的办公楼要卖掉两个。

近些年，许多工业园区的建设缺乏周密思
考、合理规划与布局，连旗县也都建有数个工
业园区或产业基地。有的园区根本就没有几家
企业，园区内空空荡荡。建设过多过滥的经济
开发区、工业园区，既破坏了环境又浪费了土
地资源。内蒙古呼伦贝尔市海拉尔区 姜春利

“文化”地标令人忧
前不久，听一位领导讲了这样一件事：有

个城市在新建的市委、市政府大楼附近，建了
一个酒杯状的文化地标，以体现这个城市的酒

文化内涵，此地标花费近 8;;万元。两年后，市
里换了新领导，下令将其拆除，又耗费近 ,;;

万元建了一个储钱罐状的新地标。此次更换地
标的原因据说有两个，一是自从前面的那个
“酒杯”地标建成后，有好几位市领导都因喝酒
喝坏了身子，有不吉利之兆；二是因为一名主
要领导有收藏瓷器之爱好，换成“储钱罐”地
标，寓意招财进宝，升官发财。
为了逢迎领导干部个人爱好，不惜耗费巨

资建所谓的地标，说拆就拆，想换就换，这样的
“权力浪费”实在令人痛心、忧心。

江西宜春市人民银行 熊建华

招待所折腾装修
笔者单位有个招待所，8;;;年修建时，按

当时最高建筑标准修建，)层楼 8);;平方米
的招待所共支出基建和装修费近 -8;万元。室
内多功能厅、会议室、演艺厅、豪华餐厅等一应
俱全，其硬件设施堪比星级宾馆。招待所很豪
华，但利用率很低，床位三分之二以上时间是

空着的。但让人诧异
的是，单位每换一届
领导，招待所就要进
行一次装修改造，至
今已进行了 ,次装修
改造，约 )年装修改
造一次。第一次耗资
45;多万元，第二次
耗资 8;; 多万元，第

三次又耗资 8);多万元。 湖南怀化市 无言

“蜘蛛网战”何时休
通讯服务迅猛发展，原来公路边的“一根

线”也演变为多根光缆密织在公路边或公路上，
特别是在山区公路的狭窄地段，在离公路边不
到 4;米的建筑控制区范围内，竟有五六根光缆
架在空中，地下还有两到三根“通信光缆”和“国
防光缆”。在公路边架设多条光缆，不仅占用了
大量珍贵的土地资源，还给公路安全管理带来
很大隐患，发生暴雨、凝冻、台风、海啸等自然灾
害时，这些光缆往往会倒在公路上，轻则造成交
通堵塞，重则会造成交通事故。

这些“蜘蛛网”是否真的是基础设施发展
的需要呢？笔者咨询过一位在电信部门工作的
工程师。他无奈地说，各家通讯部门所架设的
光缆空置率高达 -;=以上，“其实几家可以共
用一根光缆”。为了应对各种自然灾害造成对
光缆的损坏，只需再建一条备用光缆就完全可
以满足需要。如果能组建一家专门从事光缆经
营和维护的公司，而经营电讯信息传输的企业
只需支付光缆租用费，既可以节约光缆和珍贵
的土地资源，还可以节约光缆维护费。

贵州兴义公路管理局 孔峰


